



Vier-Tore-Stadt Neubrandenburg

Beschlussvorlage

Drucksachen Nr.: BV/VII/0477 Beschlussdatum: 22.09.2022
Beschluss-Nr.: STV 27/17/2022

Gegenstand: Flaschenhalteraufsätze für städtische Abfallanlagen

Behandlung: öffentlich

Einreicher: CDU/FDP-Fraktion

| Beratung | Sitzungs- datum | Abstimmungsergebnis | | | | Bemerkungen |
|---|--------------------|---------------------|------|-------|------|---------------|
| | | Ja | Nein | Enth. | Bef. | |
| Hauptausschuss | 25.08.2022 | | | | | Kenntnisnahme |
| Ausschuss für Umwelt, Ordnung und Sicherheit | 29.08.2022 | 7 | 1 | - | - | beraten |
| Hauptausschuss | 08.09.2022 | - | - | - | - | Kenntnisnahme |
| Stadtvertretung | 22.09.2022 | 17 | 12 | 8 | - | beschlossen |

Neubrandenburg, 10.08.2022

gez. Björn Bromberger
Vorsitzender
CDU/FDP-Fraktion

Beschlussvorschlag:

Auf der Grundlage des § 22 Abs. 2 der Kommunalverfassung für das Land Mecklenburg-Vorpommern (KV M-V) werden durch die Stadtvertretung Neubrandenburg folgende Beschlüsse gefasst:

1. Der Oberbürgermeister wird beauftragt, die Einführung von Flaschenhalteraufsätzen in passenden Größen für verschiedene gängige Pfandflaschen für Mülleimer, die sich im Eigentum der Stadt oder ihrer Beteiligung befinden, zu prüfen. Die Ergebnisse sollen bis zur Stadtvertretung im November 2022 vorgelegt werden.
2. Der Oberbürgermeister wird beauftragt, die a) Gesamtkosten für die Einführung der in Beschlusspunkt 1 genannten Flaschenhalter im gesamten Stadtgebiet sowie b) die Kosten pro Mülleimer zu ermitteln.

Finanzielle Auswirkungen:

keine

Klimarelevanz:

Auswirkungen auf den
Klimaschutz

ja, positiv*

ja, negativ*

nein

*Erläuterung:

Begründung:

Im Stadtbild sind immer wieder Pfandflaschen neben Mülleimern zu sehen. Leider kommt es dabei – gewollt oder ungewollt – zum Bruch von Glasflaschen oder dem Wegwehen von Einwegflaschen. Mit einem Flaschenhalteraufsatz könnte beides vermieden werden. Das Sammeln von Pfandflaschen wäre für die sammelnde Person hygienischer und mit geringeren Verletzungsrisiken verbunden. Auch von dem entwürdigenden Akt, einen Mülleimer zu durchwühlen, könnte Abstand genommen werden. Ein weiterer Vorteil ist die bessere Mülltrennung, die wiederum eine fachgerechte Entsorgung ermöglicht. Dies ist in Zeiten von immer teurer werdenden Rohstoffen auch ein wichtiger Faktor zur „Rohstoffgewinnung“.

In Beschlusspunkt 1 soll aus den genannten Gründen geprüft werden, wie Flaschenhalteraufsätze als Eigenbau durch den Bauhof oder als Anschaffung durch den Eigenbetrieb eingeführt werden können.

Dass die Einführung mit Kosten verbunden ist, weil entweder Material oder das Produkt beschafft werden müssen, sollen in Beschlusspunkt 2 die Kosten ermittelt werden, damit diese ggf. in den Haushalt eingeplant werden können.